

Cubano Alejandro Valdés por bronce en Mundial de lucha



París.- **EL “ÚLTIMO plato”** que Cuba intentará degustar en el Campeonato Mundial de Luchas, con sede aquí, será a base de “Calabaza”. Tras una intensa jornada matutina-vespertina, en la que la Mayor de las Antillas tuvo enrolados a tres gladiadores, solo Alejandro Valdés, alias Calabaza, logró llegar al reparto de las medallas.

El fornido luchador, de los 65 kg, comenzó la justa como una tromba, al punto de batir por superioridad técnica al húngaro Norbert Lukacs y al francés Maxime Fiquet, y por 11-2 al boricua Franklin Gómez.

Hasta ahí la cosas pintaban de maravilla, pero en semifinales fue imposible repetir la dosis ante el polaco Magomedmurad Gadzhiev.

Ambos contendientes defendieron a cabalidad, intentaron hacer puntos técnicos y escaparon de las escaramuzas que se presentaron. La lidia, entonces, se decidió por el orden en que las penalidades incidieron.

“Calabaza” inició fuerte y logró poner pasivo al europeo, a quien le transcurrieron los 30 segundos sin poder marcar. La misma película se repitió luego, pero en sentido inverso y así sonó la diana de los seis minutos.

El nuestro, que había asegurado venir a hacer las cosas bien, y que no quiso pensar y mucho menos hablar de lo que podía pasar, buscará el bronce ante el bielorruso Azamat Nurikau, quinto en los certámenes del orbe de 2014 y 2015.

Reineris Salas, por su parte, tuvo el peor inicio posible, ante el ruso Abdulrashid Sadulaev, monarca olímpico de los 86 kg en Río de Janeiro 2016.

En ese combate, el cubano buscó incesantemente las piernas del oponente, empresa difícil que cuando casi la alcanzaba se le diluía entre las manos. El primer período acabó 0-1 a causa de una penalidad, y en el siguiente se repitió esa dosis y además fue expulsado del tapiz, para marcar el definitivo 3-0.

Salas, triple medallista a este nivel, aguardó por el repechaje y allí ganó 4-3 frente al polaco Mateuzs Filipczac, plata europea sub 23 en la campaña anterior, pero no pudo después con el georgiano Elizbar Odicadze, bronce europeo y quedado a las puertas del podio en lides mundiales y olímpicas.

El habanero salió debajo en un pleito de mucho ajeteo y acciones técnicas, básicamente de pases atrás y proyecciones con agarre a la cintura. Sin embargo, logró recuperarse y ponerse en ventaja 6-6 (última acción), la cual perdió en los últimos 10 segundos por no agacharse lo suficiente y proteger las piernas.

Según nos dijo en la zona mixta, el cansancio no hizo mella en su desempeño, y habrá que creerle, pero a la distancia se le apreció algo lento y sin la suficiente capacidad defensiva.

«Después de los Juegos Olímpicos subí definitivamente a esta categoría y me he adaptado bastante bien, pero estos hombres y la competencia en sentido general han tenido mucho nivel. Quería un mejor resultado, pero la lucha y el deporte son así», consideró el apodado “gimnasta”.

El otro representante de la Isla este sábado fue el bronce olímpico y multimedallista universal Liván López (74 kg), quien falló en su tercer compromiso y luego no llegó a la repesca.

El pinareño venció por superioridad técnica de 12-1 al griego Kyrillos Binenmpaoum, y por igual vía al sudcoreano Yunseok Lee.

Sin embargo, no logró descifrar en cuartos de final al uzbeko Bekzod Abdurakhmonov, actual líder del Viejo Continente, y fue barrido por 10-0 antes del límite de tiempo.

Abdurakhmonov la tenía muy difícil en su siguiente cotejo, contra el formidable estadounidense Jordan Burroughs, y su derrota dejó sin opciones al nuestro de avanzar a la ronda de consuelo.

La discusión de medallas de esta noche tiene entre sus condimentos ver si en definitiva Rusia consigue o no su primer oro de la justa. Tendrá dos oportunidades, ambas ante Estados Unidos.

CARTELERA FINAL

65 kg

Oro: Zurabi Iakobishvili (GEO) vs. Magomedmurad Gadzhiev (POL)

Bronce: Mustafa Kaya (TUR) vs. Alan Gogaev (RUS)

Bronce: Azamat Nurikov (BLR) vs. Alejandro Valdés Tobier (CUB)

70 kg

Oro: James Green (USA) vs. Frank Chamizo (ITA)

Bronce: Zurabi Erbotsonashvili (GEO) vs. Yuhi Fujinami (JPN)

Bronce: Akzhurek Tanatarov (KAZ) vs. Yakup Gor (TUR)

74 kg

Oro: Khetik Tsabolov (RUS) vs. Jordan Burroughs (USA)

Bronce: Jabrayil Hasanov (AZE) vs. Soner Demirtas (TUR)

Bronce: Ali Shabanov (BLR) vs. Bekzod Abdurakhmanov (UZB)

97 kg

Oro: Kyle Snyder (USA) vs. Abdulrashid Sadulaev (RUS)

Bronce: Mamed Ibragimov (KAZ) vs. Aslanbek Alborov (AZE)

Bronce: Elizbar Odikadze (GEO) vs. Georgi Ketoev (ARM)

<https://www.radiohc.cu/noticias/deportes/139462-cubano-alejandro-valdes-por-bronce-en-mundial-de-lucha>



Radio Habana Cuba